

PRONUNCIAMIENTO PÚBLICO

CRISIS DEMOCRÁTICA EN VENEZUELA, UN EJEMPLO DEL IRRESPECTO A LA VOLUNTAD POPULAR QUE DEBE ALERTAR AL PUEBLO HONDUREÑO

El mundo ha sido testigo de las elecciones celebradas el recién pasado fin de semana en la hermana República Bolivariana de Venezuela, tras las cuales quedó en manifiesto la falta de independencia de los órganos electorales y la concentración de poder que han vulnerado la voluntad manifestada por el pueblo venezolano a través de las urnas.

A la fecha, el Consejo Nacional Electoral (CNE) de Venezuela no ha sido capaz de publicar íntegramente las actas electorales, lo que ha provocado el rechazo y repudio de casi todos los países democráticos a nivel global.

En Honduras estamos próximos a iniciar el proceso de elecciones primarias y generales para el nivel presidencial, legislativo y municipal. Lamentablemente, persisten algunas prácticas que mantienen bajo politización los órganos electorales y que han sido denunciadas desde la sociedad civil, sector privado, academia, iglesia y otros sectores, sin respuesta de las autoridades.

En este contexto, la **Red por la Defensa de la Democracia (RDD)**, conformada por organizaciones de sociedad civil, la Iglesia Católica e Iglesia Evangélica, empresa privada, academia, colectivos de mujeres, jóvenes y personas con capacidades especiales, exhorta a las autoridades a:

1. Iniciar los trámites ante la Organización de Estados Americanos (OEA), la Unión Europea (UE), el Centro Carter y otros órganos con *expertise* en procesos electorales, para que **participen en la observación de los próximos procesos: primario y general**, para evitar que lo acontecido en Venezuela se repita en Honduras, vulnerando los valores fundamentales de la democracia.
2. A las autoridades del Consejo Nacional Electoral (CNE), a dar **muestras de que no existen sesgos de ninguna índole y apearse a los más altos estándares en temas de democracia** y con ello evitar posibles conflictos de interés.
3. Abrir a la **veeduría social el proceso electoral en todas sus etapas: antes, durante y después de los comicios**, para fomentar la participación ciudadana y que el electorado sea parte, a fin de garantizar la transparencia y rendición de cuentas.

La ciudadanía y las organizaciones representadas en la RDD nos mantendremos vigilantes durante el proceso, denunciando cualquier anomalía, para que en Honduras se respete la ley, la independencia de los órganos electorales y, sobre todo, la voluntad del pueblo.

Tegucigalpa, M.D.C.; 31 de julio de 2024
Red por la Defensa de la Democracia (RDD)

